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AO QUARTO DIA DO MÊS DE JUNHO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E 1 

QUATRO, reúne-se às 13 horas na sala do Conselho Municipal de Saúde, na 2 

Secretaria de Saúde, localizado à Rua Engenheiro José Himério, nº11, Campo 3 

Grande, no Município de Cariacica, o Conselho Municipal de Saúde para a 201ª 4 

Ducentésima Primeira Reunião Ordinária, com a presença dos (as) conselheiros 5 

(as) REPRESENTANTES DO SEGMENTO USUÁRIOS- TITULARES E 6 

SUPLENTES: Jean Carlos Gomes da Silva Teixeira, Valmilton Alves da Silva, 7 

Tatiana Endlich Carletto Cappato, Joseni Valim de Araújo, Ilona açucena Chaves 8 

e Maria da Penha Silva; REPRESENTANTES DO SEGMENTO 9 

PROFISSIONAIS DE SAÚDE-TITULARES E SUPLENTES: Sérgio Alexandre 10 

da Silva, Josiania Carla Teixeira de Oliveira,  Elias Nascimento Rocha e Adolfo 11 

Mucci. REPRESENTANTES DO SEGMENTO GESTÃO E PRESTADORES DE 12 

SERVIÇOS-TITULARES E SUPLENTES: Lucas Leonardo Cavalcante dos 13 

Santos e Pedro Ivo da Silva; SECRETÁRIA EXECUTIVA: Josivete Ferreira 14 

Aranha. ITEM N°01 DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DA PAUTA: A conselheira 15 

Josiania Carla Teixeira de Oliveira boa tarde agradece a todos e todas, comunica 16 

o pleno que Jamila vice-presidente (interina) não pode estar presente hoje pois 17 

ela está com problema de saúde e o regimento do conselho exige que um 18 

conselheiro se manifeste para dirigir a reunião. Todo tem ciência da pauta?  19 

Gostaria de apresentar o secretario que está presente aqui, e sugiro uma 20 

inversão no ponto de pauta, porque o secretario tem uma reunião e vai sair daqui 21 

a pouco, por isso também foi solicitado a reunião para as 13 h e na pauta tem 22 

umas questões que ele precisa estar presente. Pedro Ivo da Silva: devido outra 23 

reunião só poderei ficar até às 14:20h. Com a inversão feita nos pontos de pauta 24 

quem aprova a pauta? Por unanimidade pauta aprovada. ITEM N°2 25 

APRESENTAÇÃO DO NOVO SECRETÁRIO E INDICAÇÃO DE MEMBRO 26 

TITULAR DO CONSELHO: Josiania: secretário se apresente por favor. Pedro 27 

Ivo: meu nome é Pedro Ivo da Silva, na prefeitura, sou secretário de controle e 28 

transparência e o prefeito me solicitou a possibilidade de assumir a secretaria de 29 

saúde, meu objetivo na secretaria é tentar ajudar a prefeitura, aos servidores e 30 

melhorar essa gestão de forma que a gente tenha como ponto central  o 31 

munícipe, visando a melhoria no modelo de gestão, minha proposta aqui é tentar 32 

ajudar e dar estrutura os servidores da secretaria de saúde, melhorar a gestão 33 

dos servidores de forma que a gente tenha como corpo central evoluir, de forma 34 

que possamos oferecer uma saúde de mais qualidade. Hoje já foi aprovada a 35 

nova estrutura organizacional da secretaria de saúde que vai ser implantada ao 36 

longo dos tempos e com proposta de pessoas que tenham currículos 37 

compatíveis com sua função que irá ser exercida, basicamente é isso, já fizemos 38 

algumas mudanças. Estou vendo na pauta a falta de médicos, não falta mais 39 

médicos, a única unidade que estava sem médico era a de Padre Gabriel, na 40 

semana passada como não tinha médicos nós trabalhamos com plantões e a 41 

partir de ontem, já tem duas médicas na unidade de Padre Gabriel. Então no 42 

nosso entendimento de acordo com a capacidade, todas as unidades de saúde 43 

e todos os PAs estão cobertos com médicos. Para os dentistas, está na faze final 44 

da análise de documentos, o edital já foi feito já foi estabelecido o RH com a 45 
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Pauliene Gomes figueira que já está organizando os documentos para que possa 46 

publicar e chamá-los para trabalhar. Enquanto secretario eu sugiro que 47 

tenhamos uma boa relação quanto ao conselho e secretaria. Tenho 46 anos de 48 

serviços públicos e por onde tenho passado nos meus 14 ou 16 cargos que 49 

trabalhei, toda minha administração é aprovada pelo tribunal de contas do estado 50 

do Espirito Santo. Portanto todo e qualquer contrato toda e qualquer despesa da 51 

secretaria de saúde se fará eminentemente com base legal, eu não aceito 52 

qualquer desvio que seja de conduta moral e ética. Em todos os cargos que 53 

ocupei modéstia parte foram pela minha competência, sem menosprezo nenhum 54 

eu nunca aceitei que fosse indicado politicamente não sou filiado a partido não 55 

tenho indicação política. Josiania o conselho agradece sua fala seja bem-vindo, 56 

o Sr vai ficar como titular? Pedro Ivo: sim inclusive já enviei o ofício para o 57 

conselho. Josivete: sim, confirmo, já recebemos o ofício. Joseni: o Sr falou sobre 58 

o trabalho técnico, a própria legislação do município diz que os cargos de 59 

coordenação e de chefia tem que ser geralmente um efetivo e técnico, então pelo 60 

que o senhor falou vai seguir justamente o que consta na lei, então quanto a isso 61 

fiquei feliz de ouvir. Pedro Ivo: a administração pública existe duas formas de 62 

administração de pessoal, quando coloco que vou trabalhar com técnicos, não 63 

significa necessariamente que ele tem que ser efetivo, a pessoa tem que ter 64 

experiência, nós fizemos uma proposta onde todos os coordenadores de uma 65 

unidade de saúde terão de ter nível superior, com formação em qualquer 66 

profissão na área da saúde, e abrir vagas para aqueles servidores que tem pós 67 

em gestão pública, ele não é da área da saúde mas  é um administrador com 68 

pós em gestão pública. ITEM N°3 FALTA DE MEDICOS E DENTISTA NAS 69 

UNIDADES DE SAÚDE: Josiania o secretario já falou no ponto anterior, todos 70 

se sentem contemplados? Jean Carlos: gostaria de fazer uma pergunta, 71 

secretario, como já foi colocado a providencia da falta de médicos já foi tomada, 72 

isso vai ser mantido ou daqui mais uns dias vamos ter novamente esse 73 

problema? Já sabemos que no passado teve esse problema e agora foi resolvido 74 

será que daqui mais uns três a quatro meses teremos esse problema 75 

novamente? No caso da ausência de um médico quem vai substitui-lo? Pedro 76 

Ivo: vocês que são conselheiros sabem muito bem como funciona o SUS, 77 

primeiramente acho que a gente tem que dar um louvor ao SUS pois é um dos 78 

melhores do mundo, se não fosse ele, quantas mortes teríamos tido com o 79 

COVID? O que acontece com o médico ele é um profissional que atua em A, B 80 

e C lugares, hoje nós temos 35 médicos efetivos inclusive eles devem estar um 81 

pouco chateados comigo, já marcaram uma reunião com o prefeito, porque eu 82 

soube que eles não estavam cumprindo a carga horaria, e eu coloquei que a 83 

partir de 1º de junho de 2024, quem não cumprir a carga horaria será cortada as 84 

horas não trabalhadas. Quanto a questão da falta de médicos, nós fizemos um 85 

consórcio onde colocamos lá médicos, quando um médico desses tirar licença 86 

ou férias outro médico automaticamente o substituirá, esta é a promessa do 87 

consórcio e que nós temos que fiscalizar. Vocês vão encontrar um secretário 88 

interino muito exigente, que gosta das coisas corretas, aquelas pessoas que 89 

gostam de trabalhar vão trabalhar junto comigo, aquelas que não gostam de 90 
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trabalhar vão fazer fake news, levantar calunias, vão achar ruim eu não tenho 91 

nenhum problema para tomar decisões corretas, para finalizar sua pergunta eu 92 

não posso garantir que não vai faltar mais médicos, o que estiver ao nosso 93 

alcance vamos fazer. Concluindo vocês vão ter um secretário sempre à 94 

disposição de vocês independente ser reunião do CMS, tem alguma coisa 95 

urgente, pode bater na minha porta eu vou dizer com clareza não sei, vou 96 

procurar saber, pode, não pode, eu nunca vou dizer, eu vou pensar, vou dar um 97 

jeitinho, então a minha meta de trabalho não é postergação. Tatiana: ainda nesse 98 

ponto secretario desde a gestão passada nós vimos que é reincidente a questão 99 

das férias, os médicos costumam tirar sempre juntos com as crianças, dezembro 100 

e janeiro e na gestão passada nos deparamos em uma visita na UBS, a falta de 101 

médico e só ficava as duas enfermeiras, porque as duas médicas estavam de 102 

férias no mesmo período, esse consórcio que o senhor citou para a gente é 103 

possível que ele cubra as férias quando não houver a possibilidade de colocar 104 

essas férias em outro momento? Pedro Ivo: o que não é possível é conceder 105 

férias para as duas ao mesmo tempo, quem determina as férias é a gestão e não 106 

o servidor. Trabalhou os 12 meses ele tem direito a mais 23 meses para poder 107 

tirar férias. Josiania aproveitando a sua fala secretário, a SEMUS tem uma 108 

instrução ou portaria que regulamenta as férias e que determina o percentual de 109 

profissional que pode tirar férias por categoria, é inconcebível autorizar férias das 110 

duas únicas profissionais da mesma categoria no mesmo período causando o 111 

desasistencialismo. ITEM N°4 APRECIAÇÃO DAS ATAS 199ª,200ª REUNIÃO 112 

ORDINARIA E 59º EXTRAORDINÁRIA: Josiania: todos leram as atas? Há 113 

alguma observação? Podemos colocar as três (3) atas em votação? Então por 114 

favor quem aprova levante a mão, por onze (11) votos a favor e uma (1) 115 

abstenção, atas aprovadas. ITEM N°5 - 4ª CONFERENCIA NACIONAL DE 116 

GESTÃO DO TRABALHO E DA EDUCAÇÃO NA SAÚDE (CNGTES): Joseni 117 

informa sobre o andamento da organização da conferência e que na semana 118 

que o novo secretário assumiu, tiveram uma reunião muito breve e agradece a 119 

forma ágil que ele resolveu as pendências e  que está tudo organizado para na 120 

próxima quinta-feira, dia 06/06/2024 na faculdade Pio XII, onde ocorrerá 121 

conferencia, agradece Lucas Leonardo Sérgio e a Josivete que trabalharam 122 

bastante e ainda estão trabalhando. Joseni: Quero aproveitar e convidar o 123 

Secretario para estar conosco. Pedro Ivo: agradeço o convite, não poderei estar, 124 

mas o Paulo Cesar Reblin vai estar me representando. ITEM N°6 ELEIÇÃO 125 

PARA PRESIDENCIA DO CONSELHO: Josiania passa a palavra para a 126 

secretaria. Josivete: quem se candidata? Jean e Joseni, mais alguém? Com seis 127 

(6) votos para Joseni a cinco (5) votos para Jean e uma (1) abstenção, Joseni é 128 

eleita a nova presidente. Josiania: então Jamila continua como vice-presidente, 129 

pois a mesma manifestou interesse em ficar como vice, mesa ficará composta 130 

pelos membros Pedro Ivo representante da gestão, Jamila representante dos 131 

trabalhadores, Joseni e Ilona Açucena representes dos usuários. ITEM N°7 - 132 

RELATO DAS COMISSÕES: Josiania alguém tem algum relato das comissões? 133 

Sérgio justifica porque a comissão de RH e Projetos e Programas e a CISTTC 134 

não estão se reunindo pois os membros estão na comissão da Conferência e 135 
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fica impossível participar de todas as reuniões. Joseni: enviamos convite para 136 

algumas entidades e algumas já nos responderam, fizemos a resolução da 137 

composição da CISTTC, uns são conselheiros e outros convidados. Ilona 138 

Açucena: comissão aceita indicação? Joseni confirma e explica que inclusive já 139 

foi enviado convite para vários sindicatos e informa sobre o convite que 140 

receberam para participar do 10º encontro Nacional da CISTTC, o CISTTÃO e 141 

que em uma reunião Sérgio era o único que tinha disponibilidade para viajar, 142 

então ele irá representando o nosso Município em Brasília, já foi feito a 143 

solicitação das passagens e estadia junto ao gabinete e processo encaminhado.  144 

Josiania mais alguma comissão? Ilona Açucena fala que a comissão de visita 145 

está com relatório pronto e só falta anexar as fotos da última visita. Josiania fala 146 

sobre a questão do DIGSUS e explica que é uma página na internet onde a 147 

gestão digita os dados referente ao RAGSUS e encaminha para o conselho, que 148 

confere as informações e coloca o parecer RAGSU. O conselho precisa escolher 149 

um membro para ser responsável pelo DIGSUS. INFORMES: Tatiana faz um 150 

breve esclarecimento sobre sua saída da presidência e diz não ser pelo 151 

falecimento do seu pai como alguns estão pensando, e sim pela questão de um 152 

grupo que começou a falar sobre sua legalidade dentro do conselho, e sugere 153 

que esse grupo leia o artigo 19 do regimento. Então por causa destes desgastes 154 

que foram cansativos, pelo uso do bom senso e para evitar mais desgastes 155 

dentro do conselho optou por se afastar. Pedro Ivo nesse momento pede para 156 

se retirar. Joseni relata que era só as pessoas olharem o regimento que estava 157 

bem claro, o trabalhador não pode ser da área da saúde. Tatiana diz que com 158 

todo esse desgaste viu que não valia a pena pois nem direito a voto tinha, então 159 

optou por voltar a ser conselheira. Ilona Açucena fala que Tatiana foi eleita com 160 

mais de 15 votos e foi muito bem votada e toda essa discursão acaba 161 

respingando na sua pré-candidatura, e que ela já está há mais de 6 anos no 162 

conselho e que na próxima reunião vai colocar sua carta de afastamento por 163 

causa da sua campanha e que não tem intensão nenhuma de voltar, não 164 

enquanto o conselho tiver nesta situação fala que viu a angustia e sofrimento da 165 

Tatiana e isso é um grande desrespeito com as mulheres, vamos respeitar mais 166 

este espaço. Tatiana ainda fala sobre recomposição do conselho a mesma 167 

afirma que não está justo, equitativo e não está de acordo com a legislação, 168 

dando exemplo de sua própria representação religiosa que é única e deveria ter 169 

outras a exemplo: terreiro e outras denominações evangélicas, e solicita inclusão 170 

em um ponto de pauta sobre a revisão da legislação do conselho. Josiania 171 

gostaria agradece a todos e todas e que fica a todos a dica de rever esta situação 172 

e o sentimento de cada um e que aqui não é um espaço político partidário e o 173 

envolvimento de todos ou pelo menos o dela em prol da saúde, da comunidade 174 

e de levantar a bandeira do SUS e dos trabalhadores e andar juntos com os 175 

usuários que são os mais afetados e devem se apropriar mais dos   espaços e 176 

obrigações como conselheiros.  E que ser conselheiro é um trabalho de doação 177 

e não tem espaço para um ficar atropelando o outro. A questão da presidência é 178 

só para organização das reuniões, ela não dá poder nenhum sem o pleno, mas 179 

quem está na presidência precisa ter disponibilidade de tempo e esse foi um dos 180 
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motivos dela não ter se candidatado e acrescenta que todos como conselheiros 181 

precisam caminhar juntos com a gestão fiscalizando e trazendo as demandas 182 

necessárias ao pleno e encerra a reunião.  Eu, Josivete Ferreira Aranha, 183 

secretaria executiva deste conselho traço a presente ata que após lida e 184 

discutida e aprovada, segue assinada e em anexo a lista de presença de 185 

conselheiras/os. 186 


